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利好刺激报复性反弹
好事多磨仍需要耐心

周四，沪深股市在央行降存准率等利好消息的刺激下

出现报复性反弹，沪指早盘直接高开2.63％，全天主要围绕

2400点震荡，金融、地产、有色等资本密集型、周期性行业

涨幅居前，两市呈放量冲高回落态势。对于后市我们认为

在经济持续下滑的背景下，货币政策微调已经开始逐步兑

现，市场个股再度迎来活跃期，鉴于A股供需失衡依然严

重，趋势性上涨仍未得以确立，年底行情或好事多磨，个股

分化在所难免，不宜盲目追高。

2300点短期化险为夷
三大利好助推报复性反弹发生，2300点短期化险为

夷。央行周三晚间宣布，从2011年12月5日起，下调存款类

金融机构人民币存款准备金率0.5个百分点。国际板的紧

急辟谣，也舒缓投资者恐慌情绪。另外全球六大央行再次

联手注入流动性，欧美股市应声大涨。综合以上消息我们

认为市场的恐慌情绪得到极大缓解，有助于提振投资者的

信心，但结合历史上处于快速下跌中的市场受利好消息刺

激后的表现看，多出现再次确认夯实的走势。

利好效应仍需观察
盘面观察，早盘在逢反弹减持心态的促使之下股指有

所回落，10点后在金融、地产、有色金属等资本密集型股票

的带动下震荡上扬，最高反弹至2423点后上档压力显现，

股指呈缓慢回落态势。涨停板个股仅10余只，多数个股冲

高回落。全天成交量主要集中在早盘第一小时，后续买盘

成交量明显不足，全天成交量 1787 亿元，暂不足以突破

2450点上方的压力。我们认为，股指若出现趋势性上涨，

必然是周期性股票带动，而这些股票所消耗的资金会较

大。2012年元旦与春节接近，流动性需求上升，本次降低

存准率释放的资金能对股市产生多少输血还有待观察，因

此我们认为好事多磨，市场仍需耐心。 国元证券

郭树清就任证监会主席后，首次就资本市场发表公开演讲

拓展储蓄转化为投资的渠道

国元视点

权威论坛
中国证监会主席郭树清12月1日在第九届中小企业融资论坛上表示，转变经济发

展方式，需要更加充分发挥资本市场功能。他说，要拓展储蓄转化为投资的渠道。这

是郭树清就任证监会主席后，首次就资本市场发表公开演讲。

当务之急是酝酿做多主热点
名家看盘

周四大盘在多重利好刺激下高

开震荡，尾盘略微回落，收带上影K

线，成交量明显放大。多重利好刺激

下，大盘为何冲高回落？后市又将如

何运行？

多重利好共振

1、中国央行宣布下调银行存款

准备金率0.5个百分点。本次下调存

准率将释放4000亿元资金。央行三

年来首次下调银行存款准备金率，说

明货币政策已经在实质性转向。如

果结合中央工作会议明年保增长的

精神，那么可以预期明年货币政策仍

会较今年宽松，起码会出现结构性宽

松。2、证监会辟谣国际板近期推出。

这对稳定市场信心有帮助。3、美联储

携手六大央行联合救市。包括美联

储、欧洲央行、日本央行、瑞士央行、英

国央行、加拿大央行在内的全球6大央

行发布声明，将采取联合行动挽救全

球经济，在该消息刺激下，欧美股市周

三晚全线暴涨。因此周四A股高开跟

欧美股市隔夜上涨也有关系。

重新构筑历史大底

周四虽然个股普涨，但真正对股

指贡献最大的还是金融地产权重

股。由于目前资金面和政策面导向

并不支持金融地产股发动一轮明显

上涨行情。真正发动行情，必须要有

做多主热点带头冲锋，从周四盘面看

不到具有持续上涨能力的做多主热

点，后市还需继续观察金融地产权重

股是否继续保持强势。否则对股指

继续上涨不利，股指仍可能继续震荡

整理。

对于大盘近期走势，本人认为可

能继续维持震荡筑底走势，当然也不

排除重新回到 5 日线下方继续调

整。但从998点以来的最原始上升

趋势，已经上移到2260点位置。因

此，大盘后市有可能在2307点上下

50点区间内重新构筑新的历史性大

底。 淘金

现在，只有5%的人还在股票市场上短炒，假不了。数据显示，截至上周末，两市股票账

户总数为16471.27万户，其中有效账户数为13971.97万户；两市基金账户总数为3685.82

万户。而上周两市参与交易的A股账户数仅为833.27万户，环比猛降25.1%；A股交易账

户占比缩至5.14%，创年内新低。这则数据反映出了市场现实的现状。包括国际板在内的

系列圈钱行为或者预期行为，已让体弱多病的A股市场，持续“卧病不起”。 圣韬

100股民仅5人还在短炒
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郭树清还表示，需大力培育多元

化的投资者群体。资本市场的安全运

行和功能发挥，不仅需要透明高效的

市场机制、经营稳健的市场主体、适度

有效的市场监管，更离不开结构合理、

成熟理性的投资者群体。例如，尽管

国内外许多权威研究机构一致认为，

中国的股票市场蕴藏着罕见的增长潜

力，但是低收入人群和以退休金为主

的人群就不太适宜参与其中，应当建

议他们更多考虑风险较低的投资和储

蓄工具。在强化对广大中小投资者服

务的同时，要鼓励和引导证券投资基

金、养老基金、社保基金、保险资金等

机构投资者协调发展，积极引导风险

投资、私募股权投资阳光化、规范化运

作，共同促进资本市场稳定健康发

展。 王贤松

郭树清表示，关于资本市场下

一步的任务，“十二五”规划纲要已

作出了详尽的安排和部署。做好证

券期货的改革和监管工作，就是要

坚定不移地落实这些要求，扎扎实

实推进资本市场的改革创新和健康

发展。第一，加快多层次资本市场

体系建设。第二，积极发展多样化

的投融资工具。第三，大力培育多

元化的投资者群体。第四，切实加

强资本市场诚信建设。第五，坚决

打击证券期货违法违规行为。第

六，时刻警惕和防范区域性、系统性

风险。

当前监管理念和方式不适应发展需要
郭树清表示，中国的证券期货

市场还十分年轻，存在明显的缺点

和不足。当前中国证券期货市场的

监管理念和方式还不能适应市场发

展的需要，执法的及时性、有效性和

权威性迫切需要增强。他认为，行

业和产品的结构还很不完善，服务

国民经济的广度和深度都需要拓

展；内在约束机制还不健全，一些市

场主体诚实守信、规范守法的意识

相当淡漠，市场分层不够清晰。

郭树清称，投资者适当性安排

还比较薄弱，风险分散和承受能力

不理性投资和长期投资的基础尚不

厚实，有些时候投机炒作、追涨杀

跌、大起大落的现象仍然比较突出。

明确否认“国际板在走流程”
另外，郭树清回应记者“国际板审

批是否已经在走流程”提问时表示：

“我没听说。”

周三，在B股带领下，A、B股一起

暴跌。自中午开始，“国际板审批已经

开始走流程”的传言在网络上被广泛

传播。

接近尾盘收盘时，证监会相关人

士明确表态，“国际板在走流程是无稽

之谈”。周四，郭树清主席再次就此传

言作出明确表态。

低收入人群不太适宜参与中国股票市场
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